



● **AMLO** sugiere que hay "tiro" entre PAN y PRI; plantea que el albiazul deje la coalición y regrese a sus orígenes



“**MUCHOS** panistas dicen: nos perjudica el PRI, vamos a deslindarnos del PRI; que el PAN sea el PAN. No están mal en eso. Y que el PRI sea el PRI”  
**Andrés Manuel López Obrador**  
Presidente de México

## Asegura que esos partidos enfrentan una crisis y descomposición Quienes tienen 'tiro' son el PRI y el PAN, ironiza el Presidente

**LÓPEZ OBRADOR** señala que nota de MCCI contra *Alito* Moreno muestra que hay un pleito interno; recomienda a ambos definirse políticamente

• Por **Jorge Chaparro**

jorge.chaparro@razon.com.mx

**E**l PRI y el PAN atraviesan una crisis que pone en evidencia la "descomposición" que aqueja a la coalición Va por México, aseguró el Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien insinuó que en el 2024 el "tiro" será entre esos dos partidos.

"El presidente del PRI exigió al que está detrás de esta asociación, Claudio X. González, que bajara la nota porque demuestra que, pues ya es un pleito ahí, como esto que decían ayer (miércoles) y que yo no sabía, porque no habla escuchado, y ahora sí que aquí ustedes me ilustraron: el 'tiro', hay 'tiro', sí, sí, pero ven en estas cosas, que están saliendo entonces, tenemos ya que seguir cambiando", expuso en conferencia.

Así se refirió a la exhibición pública, a través de una investigación de la organización Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), del cohecho en el que presuntamente incurrió el dirigente tricolor, Alejandro Moreno Cárdenas, y que, dijo, debe llevar a una reflexión de ambos institutos políticos.

"Esto les va a ayudar a los dos partidos: le ayuda al PAN y le ayuda al PRI, porque es evidenciar una crisis, una descomposición, que tiene que llevar a acciones nuevas, a tomar decisiones, a no caer en autocomplacencia. ¿Se imaginan que después del domingo hayan celebrado de que les había ido muy bien? O sea, muy grave su asunto en lo político. En

tonces, esto ya ayuda a una reflexión de fondo y a terminar con la autocomplacencia, el autoengaño, el tener capacidad para rectificar, y esto ayuda también al país, es conveniente", expuso.

El primer mandatario aseguró que ambos partidos tienen que recurrir a "machincuepas" para tratar de justificar una alianza que resulta "injustificable".

Señaló que la política requiere definiciones, asumir una bandera y defenderla, y, sobre todo, saber qué y a quién se quiere representar, lo que evitará confusiones entre militantes y electores.

"¿Cómo va a entender un ciudadano si alguien es del PRI o es del PAN, si no hay una definición? ¿Cómo se va a entender en Estados Unidos, cómo va a entender un ciudadano si alguien es del Partido Demócrata o del Partido Republicano, si no hay una definición, si es casi lo mismo? ¿Por qué el miedo a la definición?", cuestionó.

Por ello, a los panistas les recomendó que regresen a sus orígenes y escuchen a sus militantes que han pedido abandonar la alianza con el tricolor: "ahora muchos panistas dicen: nos perjudica el PRI, vamos a salirnos del PRI, o sea, vamos a deslindarnos del PRI, a decirles: no gracias; que el PAN sea el PAN, pues no están mal en eso, y que el PRI sea el PRI".

En forma irónica, el Presidente se refirió a la ideología de los panistas, a quienes identifica como conservadores: "en eso, los conservadores son más claros: soy clasista, soy racista, estoy en contra de los migrantes, no quiero la igualdad de género, hay que usar la fuerza, el matalos

en caliente, los pobres son pobres porque son flojos, porque no trabajan, yo soy superior porque he llegado a ser doctor, he estudiado posgrado. Son bien claros".

En cambio, señaló, los progresistas tardan más en definir su posición política. Por ello, expuso su pensamiento: "estoy a favor de los pobres, y por el bien de todos, primero los pobres; y estoy a favor de la educación pública, porque ni la educación ni la salud deben de ser privilegios, son derechos del pueblo; y estoy a favor de que el Estado promueva el desarrollo, y estoy a favor de la libertad, pero no de la libertad del zorro en el gallinero; y estoy a favor de la diversidad, y estoy a favor de la igualdad, y del Estado laico".

“**ESTO LES VA A AYUDAR** a los dos partidos; le ayuda al PAN y le ayuda al PRI, porque es evidenciar una crisis, una descomposición, que tiene que llevar a acciones nuevas, a tomar decisiones, a no caer en autocomplacencia”

**Andrés Manuel López Obrador**  
Presidente de México

“**HABRÁ QUE VER**, dependiendo cómo estén las circunstancias y ver cuál es el sentido de si habrá o no, si seguirá o no habiendo alianza. Se debe reflexionar cómo nos fue y a partir de ahí que el propio partido tome sus decisiones”

**Mauricio Kuri**  
Gobernador de Querétaro

### EL DATO

**EN REUNIÓN** de la Asociación Nacional de Alcaldes, el líder del PAN, Marko Cortés, llamó a los ediles a la unidad y resaltó el buen ánimo para construir una candidatura fuerte en 2024.